

et le dernier au package `xint` qui permet des calculs de précision arbitraire, par son auteur, Jean-François Burnol. Il y a là de quoi éveiller l'intérêt de tout utilisateur !

Mais surtout, les assemblées générales² qui conclueront la Journée GUTenberg donneront lieu à d'importantes modifications pour l'association. Grâce au travail opiniâtre de son trésorier, François Druel, l'association GUTenberg a reçu de l'administration fiscale un rescrit très argumenté lui signifiant son intérêt général au titre de son caractère éducatif, je cite, « en ce qu'elle permet à la communauté des utilisateurs des logiciels T_EX d'élever son niveau de formation continue ». Il en résultera pour les adhérents un avantage fiscal, puisqu'une partie des cotisations sera déductible du montant de leur impôt sur le revenu.

Néanmoins, ce rescrit impose à l'association des modifications statutaires, qui sont explicitées ci-après. Le conseil d'administration aimerait également, à cette occasion, modifier les règles de cotisation. Nul doute que les finances de l'association seront débattues lors des deux³ assemblées générales clôturant la journée. J'y vois la manifestation de la santé de l'association, et je ne doute pas que les décisions qui seront prises renforceront encore celle-ci⁴.

Je souhaite donc une longue vie à l'association GUTenberg et à ses nombreuses et très concrètes réalisations, désormais reconnues par l'administration.

Bonnes compilations !

Patrick Bideault



JOURNÉE GUTENBERG 2024, LE 16 NOVEMBRE, À PARIS

Nous sommes très heureux de vous annoncer que la Journée GUTenberg 2024 aura lieu, en présentiel, le samedi 16 novembre

à l'École normale supérieure (ÉNS)
45 rue d'Ulm - 75005 Paris
en salle Henri Cartan⁵.

dont la localisation se trouve sur OpenStreetMap :

<https://www.openstreetmap.org/#map=19/48.84171/2.34449>

Nous prévoyons d'enregistrer les conférences et de les retransmettre en ligne, en direct, comme l'an dernier.

Journée

Le programme de la Journée est le suivant :

09h30-10h00 Accueil et café

10h00-11h00 Exposé sur le système KerT_EX par son auteur Thierry Laronde

11h00-12h00 Exposé sur les fontes variables par Jacques André

12h00-14h00 Repas de groupe proposé au restaurant Mauzac (à régler individuellement)

14h00-15h00 Exposé sur le package `xint` par son auteur Jean-François Burnol

15h00-16h30 Assemblée générale ordinaire

2. Voir la note suivante.

3. *Deux*? Oui, deux assemblées générales. Voir plus loin, et notamment en page 14.

4. L'association compte parmi ses membres des médecins; je ne doute pas qu'ils abonderont dans le sens de mes paroles.

5. Henri Cartan est un mathématicien français. Voir https://fr.wikipedia.org/wiki/Henri_Cartan.

16h30-17h00 Assemblée générale extraordinaire

17h00-17h30 et plus Moment convivial

Même si la participation à la Journée est gratuite, il est impératif de vous inscrire grâce au formulaire suivant et ce, *jusqu'au jeudi 7 novembre à 21 heures* date de rigueur :

<https://framaforms.org/inscription-a-la-journee-gutenberg-2024-du-16-novembre-1725267106>

Attention ! Seules les personnes inscrites pourront entrer dans les bâtiments de l'ÉNS.

Ce formulaire vous permet aussi d'autoriser ou non la publication de votre inscription à la Journée, ainsi que de vous inscrire pour le déjeuner afin que l'association prenne pour vous une réservation au restaurant Mauzac (à régler personnellement cependant).

Nous espérons pouvoir tenir la Journée en « hybride », avec une retransmission sur l'usuelle instance **BBB**, pour permettre une participation la plus large possible. Nous reviendrons vers vous dès que nous nous serons assurés de la possibilité de pouvoir le faire, et nous publierons le lien de connexion quelques jours avant la Journée.

Assemblée générale ordinaire

LES ADHÉRENTS DE L'ASSOCIATION GUTENBERG SONT CONVOQUÉS À L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE, dont l'ordre du jour est le suivant :

- Bilan moral, discussion et vote
- Rapport financier 2024 et vote du quitus
- Proposition de budget 2025 et vote
- Proposition de cotisation 2025 et vote
- Sièges à pourvoir au **CA** : candidatures, discussion et vote
- Le futur de GUTenberg : orientation générale pour les années à venir
- Questions diverses et discussion libre

Comme les statuts l'imposent, il nous faut renouveler le **CA** de moitié. Les mandats d'une partie de ses membres seront donc exceptionnellement écourtés pour que la moitié arrivent à échéance dès 2024 et que le système puisse fonctionner régulièrement à partir de 2026. En outre, afin de faciliter ce renouvellement par moitié tous les deux ans, les mêmes statuts prévoient que les membres du **CA** remplaçant des membres démissionnaires ne soient élus que pour la fin du mandat des membres qu'ils remplacent. Cette disposition concerne cette année Bastien Dumont et Yannick Tanguy, élus en 2023 sur les postes occupés jusque-là par Éric Guichard et Christian Hingue, dont le mandat devait se terminer en 2024. La prise en compte de cette disposition nous conduit à modifier ce que nous avons annoncé précédemment sur les listes de diffusion. D'autres membres écourteront leur mandat actuel et sont prêts à se représenter pour un nouveau mandat de quatre ans; ils et elles se déclareront, conformément aux statuts, sur la liste adhérents au plus tard le 9 novembre.

Ces élections sont aussi l'occasion de faire entrer de nouvelles personnes dans le **CA** pour créer de nouvelles dynamiques. L'association, et en particulier le **CA**, manque de bras pour les nombreuses activités de l'association : comme indiqué dans les statuts, n'hésitez pas à soumettre votre candidature au secrétariat⁶ (au plus tard une semaine avant la tenue de l'assemblée générale) et à la présenter aux adhérents, à l'adresse adherents@gutenberg-asso.fr. N'hésitez pas non plus à envoyer vos questions au secrétariat afin que le bureau puisse préparer les réponses avant l'AG ordinaire.

6. secretariat@gutenberg-asso.fr

Assemblée générale extraordinaire

Suite à l'obtention du rescrit fiscal attestant de la reconnaissance d'intérêt général de l'association, nous devons modifier quelques articles des statuts de celle-ci.

LES ADHÉRENTS DE L'ASSOCIATION GUTENBERG SONT CONVOQUÉS À L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE EXTRAORDINAIRE, dont l'ordre du jour est le suivant :

- Discussion et vote sur la modification des statuts

Vote

Les deux assemblées générales seront ouvertes à tous, mais seuls les membres à jour de cotisation pourront voter.

Pour permettre la participation la plus large, le vote se fera par le système de vote électronique BeLenios⁷. Les votes par procuration ne seront pas possibles mais les scrutins seront ouverts au moins 48 heures avant le début de l'AG et il sera possible de voter en présentiel sans passer par BeLenios.

Les informations sur la Journée seront mises à jour sur la page dédiée du site web de l'association :

<https://www.gutenberg-asso.fr/Journee-GUTenberg-2024>

Nous espérons que nous serons nombreux à nous retrouver enfin pour échanger non virtuellement autour de nos logiciels favoris.

Enfin, pour que l'association continue d'exister, elle a besoin d'adhérents. C'est pour cela que nous renouvelons ce récurrent message, dont l'importance est évidente : si vous trouvez l'association utile, adhérez ! Ça se passe ici :

<https://www.gutenberg-asso.fr/Adherer-a-l-association>



RAPPORT D'ACTIVITÉ : NOVEMBRE 2023 – NOVEMBRE 2024

En vue de l'AG du 16 novembre 2024, voici le rapport d'activité du CA de l'année écoulée ; le précédent, que vous pouvez lire dans la *Lettre* 51, a été publié en octobre 2023⁸.

Ce rapport présente une synthèse des différents comptes rendus des Conseils d'Administration et des rapports d'activité régulièrement publiés dans la *Lettre* GUTenberg.

Gestion de l'association

À la date de rédaction de ce rapport moral, notre association compte un peu plus de 90 adhérentes et adhérents, mais presque 40 de moins quelques semaines auparavant. Au regard de l'histoire de notre mouvement, cet effectif constitue une indéniable vulnérabilité, tant en termes de légitimité qu'en termes de pérennité. Pour remédier à cette situation, le Conseil d'Administration a décidé de lancer des campagnes d'adhésion, notamment en contactant les (éventuellement très) anciennes adhérentes et anciens adhérents. Nous avons envoyé plus de 1600 mails, et environ 500 semblent avoir été délivrés. C'est d'ores et déjà une réussite au vu du nombre d'adhésions enregistrées depuis. À cette relance, nous avons associé un questionnaire que les personnes contactées étaient invitées à remplir afin de nous permettre

7. <https://www.belenios.org/>

8. Et se trouve ici : <https://doi.org/10.60028/lettre.vi51.135>.